

# 鶯ヶ浜

平成29年度  
～大湊小学校だより～



平成29年11月24日  
伊勢市立大湊小学校  
校長 後藤 安代

No.15

## サツマイモ収穫&焼きいも大会

11月13日に、全校児童で植えたサツマイモを収穫しました。太陽の光にも恵まれ、5,6年生を中心に水やりや草引きなどの世話をしてくれたおかげでサツマイモは順調に育ちました。

縦割り班に分かれての芋掘りは、とても楽しそうでした。中には、畑の深いところに育ったイモもあり、低学年の子が困っていると高学年の子が助けている様子も見られました。昨年よりは、収穫できたイモの数は少なかったですが、大きいイモが多くとれました。苗をいただいた地域の方に感謝します。

11月21日には鶯ヶ浜で、焼きいも大会を行いました。前日に、1,3,5年で洗ったイモを当日の朝、2,4年生が新聞紙とアルミはくで包みました。包んだイモを浜に運び、6年生が作ったくどで炭火や落ち葉を燃やし、焼きいもを作りました。焼き上がったところに全校児童で浜に集まり、熱々の焼きいもをいただきました。6年生が下級生に食べてもらうことを想定して、一生懸命作ってくれた焼きいもの味は格別でした。この焼きいもができるまで、様々な仕事をしたみんなの思いが詰まっていて、とてもおいしかったです。6年生の皆さん、砂をほり、煙に耐えながらがんばってくれてありがとうございました。おかげで、とても楽しいひとときを全校で過ごすことができました。近くに焼きいものできる浜

があること、そして、地域の皆さんが助けて下さることがとてもありがたいです。



## 大湊町防災訓練実施

11月19日（日）に、大湊町防災訓練が行われました。今年の訓練は、『各家庭から最寄りの津波避難施設へ避難すること』を目的に行われました。午前9時に町内放送で『避難開始』の指示があつてから、町内5か所の施設へ住民の皆さんとともに小学生も避難し、訓練に参加しました。

避難施設の一つである大湊小学校へも50名位の地域の方が避難し、外階段を使って屋上へ上りました。その後、学校内にある、大湊町の備蓄品（水やビスケット、ミルクやおむつなど）を確認しました。地震や、津波はいつ起きるかわかりません。子どもたちが学校にいる時の避難訓練は年間3回行っています。今回は保護者の皆さんとともに、自宅からの避難の仕方を確認する訓練でした。津波の時に安全に逃げるためには、どこにいても『自分がどこへ逃げればいいのか』を頭に描けるようにしておくことが大切ですので、今回の訓練もそのために役立つと思いました。あとは、学校や自宅以外の場所で津波から逃げるにはどこへ行けばいいのかを訓練しなくてはと思います。保護者の方と子どもで、津波発生時には、どこへ逃げるかを十分に話し合ってください。

また、12月16日（土）には、午前8時30分～12時30分までの予定で大湊小学校体育館前に地震体験車が来る予定です。いざというときの備えにぜひ体験してみてください。（午前11時までは小学生優先でお願いします。）

また、12月16日（土）には、午前8時30分～12時30分までの予定で大湊小学校体育館前に地震体験車が来る予定です。いざというときの備えにぜひ体験してみてください。（午前11時までは小学生優先でお願いします。）

## 耐寒かけあし実施中～丈夫な体をつくろう～

寒さに向かう季節となり、子どもたちも外で体を動かすのが億劫になりがちです。そこで、学校では、業間休みを利用して、週に3回程度全校児童で運動場を走っています。ほかの児童との競争ではなく、自分のペースで走ります。走り始めは寒そうにしているけど、音楽が鳴って走り出すと、だんだん元気が出てきて、音楽が鳴り終わっても走り続けている子どももいます。寒くなる時期ですが、体を動かし、鍛えることで体力をつけてほしいです。

あわせて、これからは、インフルエンザや胃腸カゼなどの感染症が流行る時期です。感染防止のために、外から家の中に入ったときや食事の前には、必ずうがいと手洗いをしましょう。

